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professeur Charles Kondi AGBA la CEET CHU. Le geste de la CEET faudra-t-il le 

vient d’offrir un groupe électrogène souligner cadre bien avec la politique du 

d’une capacité de 100 KVA. La cérémonie chef de l’Etat qui prend à cœur le bien-

de remise du joyau s’est déroulée le 20 être des populations, un bien-être qui 

mars dernier en présence du DG de la passe par la santé de tous. Les 

CEET le professeur Gnandé DJETELI, le prestations au niveau du service de 

médecin colonel ADOM Kpao,  Directeur 

Général du CHU SylvanusOlympio et le 

Directeur de Cabinet représentant le 

chef de Gouvernement qui pour l’instant 

s’occupe du Département de santé. 

D’une valeur de 15 millions de francs 

CFA, le nouveau groupe électrogène 

permet d’alimenter 24 générateurs de 

dialyse et plusieurs climatiseurs. Avant 

c e  d o n  d e  l a  C E E T  l e  s e r v i c e  

d’Hémodialyse crée en 1980 ne 

disposait que d’un groupe électrogène 

d’une capacité de 4O KVA. Le CHU 

Sylvanus Olympio dispose de plusieurs 

services mais celui de l’hémodialyse et 

d’insuffisance rénale est très complexe 

et très important et nécessite une 

fourniture permanente du courant 

électrique. C’est ce souci d’ailleurs qui a 

guidé le choix de la CEET. En plus du don, 

la CEET se propose d’assurer la 
l’hémodialyse se sont améliorées, de 

maintenance de l’engin durant un an. La 
deux malades pris en charge au départ, 

coupure du ruban symbolique s’est 
d’une grande capacité lui permettant on en est aujourd’hui à 80, et la demande 

déroulée en présence de plusieurs 
e centre d’Hémodialyse du CHU d’être désormais à l’abri des coupures en reste encore forte.L agents de la CEET et des responsables du 
S y l v a n u s O l y m p i o  d i s p o s e  cas de délestage. Répondant à une Dick Mensahdépartement de la santé et surtout du 

désormais d’un groupe électrogène doléance de l’ex Ministre de la santé le 

Risque de délestage zéro au service d’hémodialyse au CHU Sylvanus Olympio

La CEET offre un groupe électrogène d’une 
capacité de 100 KVA
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’est une révélation ou du Rassemblement du Peuple 
encore une vérité brutale et Togolais (RPT). Doit-on conclure C

difficile à supporter par ceux qui que la NJSPF est le messager qui 
caressent encore le rêve ou apporte la nouvelle ? Les jours à 
l’illusion de ne pas voir l’actuel venir nous situerons mais pour 
Président Faure Gnassingbé l’instant on peut dresser un bilan 
prendre le départ de la course à élogieux pour la NJSPF après 5 
la présidentielle en 2015. UNIR ans d’activité. Association à 
le parti présidentiel n’a pas caractère politique à première 
encore tenu son congrès  v u e ,  L a  N J S P F  n’ e s t  p a s  
d’investiture pour désigner étrangères aux succès éclatants 
comme cela se fait son candidat à du chef de l’Etat aux différentes 
la prochaine présidentielle. Mais élections. Elle fait partie de ces 
à la Nouvelle Jeunesse pour le nombreuses associations et 
S o u t i e n  a u  P r é s i d e n t  regroupements qui ont appelé à 
Faure(NJSPF)  on n’y va pas par voter Faure. Sur le plan social la 
quatre chemins, « Faure est et depuis quelque temps un débat beaucoup murmurent. Cette NJSPF a également beaucoup fait 
reste le candidat du peuple en i n u t i l e  s u r  l a  p ro c h a i n e  association on se souvient, s’est et on citera au passage sa 
2015 » a proclamé le week end candidature ou non du Président rendue célèbre en appelant contribution à l’établissement 
dernier Noel DEPOUKN le sortant en 2015 alimente les ouvertement le chef de l’Etat à de certificats de naissances à 
président de l’association qui débats. créer son propre parti politique près de trois mille enfants sur 
célébrait les cinq ans de son a u  l e n d e m a i n  d e  l a  toute l’étendue du territoire Il faut dire que ce n’est pas la 
existence dans un hôtel de la présidentielle de 2010.Ce qui avec le fameux projet « Pas un première fois que la NJSPF et 
capitale. Un véritable pavé dans sera fait en avril 2014 avec la enfant sans acte de naissance Noel DEPOUKN son président 
la marre quand on sait que création d’UNIR sur les cendres d’ici 2017 au Togo » .proclame si  haut  ce  que 

Présidentielle de 2015 et candidature de Faure Gnassingbé 
Noel Depoukn de la NJSPF jette le pavé 
dans la marre

Image Sylvio Combé
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’est le centre hospitalier l’Afrique, le Dr Malanga a estimé 
SylvanusOlympio qui a le coup de ce don à plus de 250 C

abrité la cérémonie de remise millions de FCFA tout en 
de matériel médical hier 25 rappelant à tous qu’au-delà de 
Mars. Au total 11 générateurs de cet investissement se situe la 
d i a l y s e  n e u v e s ,  l e s  préservation de la vie humaine 
consommable pour la mise en qui n’a pas de prix.  Troisième 
marche de ces générateur et groupe médical mondial, le 
plusieurs matériels médicaux groupe Tokushikai offre ses 
ont été remis par le groupe services et don aux populations 
Tokushikai Japonais. Cette du monde entier. Créée depuis 
cérémonie témoignant de son 1980, l’unité de l’hémodialyse 
importance  a été présidé par le est dans ses trente cinquième 
M i n i s t r e  A h o o m e y z u n u ,  années. 
p l u s i e u r s  m e m b r e s  d u  Le système sanitaire au Togo est 
gouvernement, des députés et très défectueux l’Etat togolais 
un parterre de personnalité en est conscient et pense malgré 
administrative.   Disposant que les difficultés du moment à 
de 3 générateurs de dialyse offrir  un cadre sanitaire 
fonctionnel auparavant  et 10 depuis 2011 pour aboutir en ce Directeur Général du CHU d e u x  h e u r e s  d ’ a i l l e u r s  adéquat aux populations. De la 
lits pour 80 malades dialysés, ce jour à la réception du matériel SylvanusOlympio le Colonel insuffisant ; avec  ce don on peut gratuité de la césarienne en 
nouveau matériel vient innover médical à savoir la formation ADOM wiyoou ce don de aisément prendre en charge 80 passant par l’assurance maladie 
voire remplacer le matériel d’un personnel digne de ce nom générateurs de dialyse vient à malades et leur offrir des soins à tous les agents de la fonction 
vétuste qu’abritait le centre de et la construction d’un bâtiment  point nommé redonner du neuf de qualité » a déclaré le colonel publique,  Beaucoup reste 
dialyse. Occasion pour le r é p o n d a n t  a u x  n o r m e s  à l’unité de l’hémodialyse qui est A d o m .  P r é s e n t e  à  c e t t e  e n c o r e  à  f a i r e  m a i s  l a  
premier Ministre de remercier internationales qui  aujourd’hui une unité de néphrologie c é r é m o n i e  d e  r e m i s e ,  construction d’un centre 
au nom du gouvernement le est chose faite. Steve Bodjona permettant  de faire une dialyse l’association des dialysés du d ’ h é m o d i a l y s e  e t  s o n  
groupe donateur qui par ce diplomate Togolais au Japon aux malade de l’insuffisance Togo n’a pas manqué de é q u i p e m e n t  g r â c e  a u  
geste noble permet au service c’est lui l’artisan principal qui rénale aigüe ou chronique. «  manifester sa joie ainsi pour son partenariat avec l ’empire 
de dialyse du Togo désormais un an après son arrivée au Japon Avant ce don il existait d’autres président c’est une grande n i p p o n  e s t  u n e  g r a n d e  
apte de faire son travail. Au a commencé les négociations Ce appareils qui n’étaient  pas neuf satisfaction du côté de la enjambée vers  la résolution 
cours de son allocution, le d o n  s ’ i n s c r i t  d a n s  l a  et qui tombaient le plus souvent dialyse, un don qui vient encore progressive des problèmes de 
premier Ministre a fait un c o o p é ra t i o n  J a p o n  To g o .  en panne ce qui faisait réduire donner une vie aux personnes santé au Togo. 
historique assez bref des Renchérissant les propos du les heures de traitement des dialysés. Représentant du 

 négociations qui ont commencé chef de gouvernement, pour le malades de quatre heures à g r o u p e  To k u s h i k a i  p o u r  K C.

Fructueuse coopération entre le Togo et le Japon

Le groupe Médical Japonais Tokushikai équipe le 
CHU Sylvanus Olympio

Les états généraux de la 
presse togolaise ça se 
précise

Qui est TAGBA Romain? 
Portrait rapide du  nouveau 
boss de Togotelecom

ls pourront se tenir entre le mois de 

mai et juin de cette année les états I
généraux de la presse togolaise la 

nouvelle est tombée à l’issue du dernier 

conseil des ministres. Ces assises de la 

presse nationale tourneront autour du 

t h è m e  :  «  l e  p a r i  d e  l a  

professionnalisation » un constat amère 

et sévère est établi : « Apres l’avènement 

de la démocratie pluraliste, il apparait 

aujourd’hui que la presse togolaise en 

dépit des efforts déployés, n’a pasréussi 

p o u r  d i v e r s e s  r a i s o n s  à  s e  

professionnaliser suffisamment. Ces 

états généraux qu’on annonce devraient 
l’Etat de droit au Togo. permettre selon le gouvernement, 
Il faut tout de même le reconnaitre, ces d’instaurer un dialogue directe entre les 
Etats généraux tombent à pic eu égard partis prenantes en vue de favoriser 
aux nombreuses difficultés auxquelles grâce à l’examen lucide de la situation 
font face aujourd’hui la presse surtout l’émergence d’une presse de qualité qui 
privée.pourra contribuer durablement à la 

consolidation de la démocratie et de La rédaction

Atafeitom Romain. Ingénieur en 

télécommunication il occupait avant sa 

nomination le poste de Directeur de 

cabinet au ministère  des Postes et de 

l'Economie numérique. Il connait très 

bien la boite dont il aura désormais la 

gestion. Togotelecom ce n’est pas une 

découverte pour M. TAGBA c’est plutôt 

un retour à la maison pour avoir déjà 

occupé de très hautes responsabilités au 

sein de la société de téléphonie. 

Directeur technique et  Directeur 

Général adjoint de Togotelecom dans les 

années 2000, M. TAGBA Romain dispose 

de l ’expérience nécessaire pour 

s’acquitter aisément de ses nouvelles 

taches. Passionné de la petite balle jaune 

TAGBA Romain vient d’être reconduit à 

la tête de la Fédération Togolaise de 
ogotelecom a un nouveau Directeur Tennis(FTT) un sport auquel il a su T
Général l ’homme à qui Sam redonner du souffle. 

Bikassam le désormais ex DG va 
Fabrice

transmettre le témoin s’appelle  TAGBA 
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’est l’hôtel Eda Oba qui a servi Gaspar a aussi fait entendre à f inance) 300 femmes sont 
de cadre pour le lancement l’auditoire que le décor, la scène, la bénéficiaires et sponsorisé par C

officiel  de  l’édition Miss Togo ligne créatrice et le plateau des Moov s’intéresse aux femmes au 
2 0 1 4 .  D é n o m m é e  é d i t i o n  artistes sont les axes sur lesquels sein des groupements menant des 
anniversaire, on pouvait compter le comité d’organisation est à pied activités génératrices de revenus 
à cette soirée la présence du d’œuvre pour émouvoir  car  20 et pour objectif de faire de la 
Ministre Anate Koumealo, du ans ce n’est pas rien à t-il ajouté. femme Togolaise le pilier du 
Ministre de la culture de la C’estMme Anate Ministre de la développement quel que soit le 
francophonie  de la République communication et de la culture milieu dans le quel elle évolue. 
Côte d’Ivoire, du Directeur de qui a officiellement lancé cette Elle(SEGBE) a octroyé des 
Moov Togo, des Miss et de 20èmeédition.  Ce lancement bourses aux filles démunies dans 
diverses personnalités.  En effet, revêt une importante particulière portés par les différentes Miss à  2013 a présenté le bilan de ses six la région de la Kara. Egalement 
l’année  2014 marque les 20 ans car au delà du lancement de cette savoir  «  eau pour tous », « femme mois de règne. Portant sur le SEGBE a effectué un parcours en 
de parcours du concours « édition  Miss 2014, elle mesure e n t r e p r e n e u r e  a c t r i c e  d e  thème : « les tics au service des France où elle a vanté les mérites 
élection Miss Togo » ; fort de ce également le chemin parcouru d é v e l o p p e m e n t  »  «  l e s  jeunes en milieu rural », SEGBE du Togo dans plusieurs salons 
constat, le comité d’organisation d u r a n t  l e s  v i n g t  a n n é e s  technologies de l’information et Emefa avait   pour but de internationaux de tourismes à 
de l’élection Miss Togo se veut la d’organisation régulière du de la communication des jeune en vulgariser les tics en Milieu rural ; Paris en 2013. Il faut rappeler que 
célébration  d’un  évènement concours national de la beauté de Mil ieu rural  »  témoignent  ce qui a été fait par la formation au Moov le sponsor officiel de Miss 
majeur dans son ensemble. A en la femme Togolaise a déclaré la éloquemment de l’engagement CNCI de 24 jeunes venus de Togo depuis 2007 a par la voix de 
croire BAKA Gaspar président du Ministre de la communication. des femmes à accompagner le l’intérieur du pays, la remise de son Directeur Jibril réitéré son 
comité d’organisation Miss Togo, Rappelant que l’édition Miss Togo gouvernement dans sa politique 300 ordinateurs solaires à des engagement à soutenir les Miss 
un documentaire « Ce qu’elles s ’ inscrit  dans la  polit ique de développement à travers écoles primaire de l’intérieur du dans leur projet.  Initiée depuis 
sont devenues toutes » de ces 20 n a t i o n a l e  d e  c r é a t i o n  d e  l ’ é d u c a t i o n ,  l a  fo r m a t i o n ,  pays. Comme projet en cours on 1995 l’élection Miss Togo fêtera 
ans sera  tourné en l’honneur des  production et de diffusion et de l’entreprenariat et la paix social. peut citer l’installation de cyber ses 20 ans le 30 Août prochain 
Miss de chaque édition ce depuis sauvegarde de valeur culturelle, Au cours de cette même soirée, café qui sillonnera le Togo. Le jour de la Grande finale. 
1995. Outre ce documentaire Pour Anate , les projet sociaux SEGBE Emefa Edwige Miss Togo projet « WEENA »(projet de micro Charles.

e fut une soirée de vive 
émotion pour Dodo Pissan un C

nom qui désormais raisonnera 
lorsqu’on fera un zoom sur ce que 
le Togo regorge en terme de jeunes 
écrivain . Architecte Designer  
employé à CECO Groupe elle est 
une férue de l’écriture, une passion 
qu’elle a matérialisée dans « AVRIL 
» son premier bouquin présenté au 
public le 22 mars dernier dans les EDILIVRE en France.
jardins de : CECO Group à Lomé. L a  c é ré m o n i e  m a rq u a n t  l a  
Collègues de service, parents amis présentation officielle du bouquin 
et des journalistes ont découvert a été dirigé par Michael AGEGEE 
ou redécouvert l’ouvrage d’une chef service communication de 
quarantaine de page présenté de la CECOGROUP. Pour le Président du 
plus belle des manières par un Groupe M. Constantin AMOUZOU, 
spécialiste de la chose, Guy ça été un honneur de savoir que 
Missodey docteur es lettres et parmi ses employés, figurent des 
critique littéraire. Pour l’essentiel, écrivains avant d’encourager la 
on retient simplement que « AVRIL jeune écrivain à mieux faire dans 
» est un alliage entre poésie et l’écriture qui reste sa passion. Il 
prose avec en toile de fond une faut dire que le Group CECO qui a 
histoire  d’amour narrée et  diversifié ses activités s’intéressent 
parsemée de réflexions sur beaucoup à la culture en témoigne 
certaines affirmations de la vie que les nombreux appuis apportés aux 
l’auteur visiblement ne partage initiatives culturelles et musicales, 
pas. J’ai choisi l’écriture pour la littérature est une corde qui 
m’exprimer et remettre en cause vient ainsi s’ajouter à un arc déjà 
certaines considérations affirme bien garni. 
l’auteur de l’ouvrage « AVRIL ». 

P. FabriceDisponible désormais en librairie, 
« AVRIL » a été éditée chez 

a tuberculose peut être traitée, mais elle dorment dans des chambres mal aérée, les Lreste un problème majeur de santé milieux ou l’hygiène vient à manquer  sont 
publique. Neuf millions d’individus sont également développeur de la tuberculose. 
affectés par la tuberculose chaque année. La tuberculose touche essentiellement de 
Malheureusement, un tiers d’entre eux n’ont jeunes adultes, au cours des années où ils sont 
pas accès aux services de prise en charge dont le plus productifs. Toutefois, tous les groupes 
ils ont besoin. . Le thème retenu pour l’édition d’âge sont à risque. Plus de 95% des cas et des 
de cette année, à savoir «Atteindre les trois décès surviennent dans les pays en 
millions; dépister, traiter, soigner la développement. Les personnes qui sont 
tuberculose», rappelle les souffrances que les infectées à la fois par le VIH et par la 
populations continuent d’endurer à cause de tuberculose ont 21 à 34 fois plus de risques de 
la tuberculose, en dépit de l’existence développer la tuberculose (voir la partie co-
d’interventions de lutte efficaces La majorité infection tuberculose-VIH). Le risque de 
de ces trois millions de sujets tuberculeux développer une tuberculose active est 
vivent dans les communautés les plus également plus grand chez les personnes qui 
démunies et les plus vulnérables du monde, y souffrent d’autres affections qui affaiblissent 
compris dans celles de la Région africaine. Au  leur système immunitaire. La tuberculose est 
Togo, en moyenne 2500 personnes sont une maladie qui peut être soignée et guérie. Le 
affectées. Le comité national de lutte mène des traitement de la tuberculose évolutive 
activités pour combattre la tuberculose à sensible aux médicaments consiste en un 
savoir le dépistage et le traitement au Togo. Se schéma thérapeutique standard de six mois 
transmettant par voix respiratoire, la associant quatre antimicrobiens qui sont 
tuberculose est transmise par un agent fournis aux patients sous la supervision d’un 
pathogène appelé le basile de coq. Pour le agent de santé ou d’un bénévole qualifié qui 
Docteur KokouMawule chargé du programme apportera information et soutien. Sans cette 
de lutte contre la tuberculose au Togo,   deux supervision et ce soutien, l’observance du 
grandes stratégies se résument : dépister les traitement peut être difficile et la maladie peut 
malades tuberculeux, ensuite les mettre sous se propager. La grande majorité des cas de 
un traitement standardisé. Toute personne tuberculose peuvent être guéris à condition 
toussant plus de deux semaine est susceptible que les médicaments soient fournis et pris 
d’avoir la tuberculose et si tel est le cas, le correctement. La prise en charge de la 
malade est mis sous un traitement anti tuberculose est cependant gratuite au Togo et 
tuberculeux pour un mandat de 6 mois. La tout patient dépisté au est mis sous  
tuberculose pulmonaire est une maladie qui médicament antibiotique pendant une 
se transmet essentiellement par voix période de 6 mois et ce sur toute l’étendue du 
respiratoire. La tuberculose se développe territoire.
généralement dans les milieux  défavorisés et 

Ella Lebemasurtout quand bon nombre de personnes 

La 20ème édition de l’élection Miss Togo 
officiellement lancée

Dodo Pissan de l’architecture à 
l’écriture 

L’ouvrage «Avril» 
présenté au public

Journée de Lutte contre la Tuberculose
En moyenne 2650 cas au Togo
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BLEU OU ROSE? MAÎTRISEZ VOTRE PROFIL
Avez-vous choisi votre profil? Vous avez bien 
fait. A présent, prenez connaissance de 
l’intégralité des informations sur votre profil. 

PROFIL BLEU

PROFIL ROSE

Pour tout renseignement, appelez le 112.
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u 03 au 19 Mars 2014, une délégation porte parole de la délégation, le Dd e  l ’ U n i o n  N a t i o n a l e  d e s  coordonnateur général des délégués a 
Transporteurs Routiers du Togo a sillonné exhorté les transporteurs et les chauffeurs 
toutes les préfectures du Togo pour au respect scrupuleux du nouveau code qui 
l’installation officielle des bureaux des rentrera en vigueur dans un temps soit 
sections préfectorales. peu, dont les points essentiels se résument 

au port de la ceinture de sécurité, à  la Inscrit dans le programme d’action 2014 
limitation  de vitesse, l’usage du téléphone d u  B u r e a u  D i r e c t e u r  N a t i o n a l ,  
portable au volant. Etc… Ce message qui a l’installation officielle des bureaux des 
un intérêt particulier a attiré l’attention sections préfectorales  de l’UNATROT est 
des uns et des autres et surtout celle des chose faite. C’est dans une belle ambiance 
autorités présentes qui ont d’abord félicité que les cérémonies se sont déroulées en  
l ’ initiative de l ’UNATROT et sont présence des autorités préfectorales qui 
longuement intervenus sur le sujet en ont assisté de visu à ces  installations.
conviant tout le monde à la prudence car 

Il se dégage des  différentes interventions des transporteurs. Il a demandé aux gestion de la commune. selon elles on peut éviter  les accidents en 
des premiers  responsables des  bureaux  nouveaux élus d’être plus présents dans la respectant le  code de la route. Toutefois ils Le coordonnateur général a également élus des sections des mots de félicitations gestion des affaires communales et a ont  déploré les accidents qui ont court ces saisi l’occasion pour éclairer les lanternes et de soutien au Bureau Directeur National s o u h a i t é  u n e  f ra n c h e  e t  é t ro i t e   derniers temps dans nos villes.des gens  sur le terme  «  transporteur et  de l’UNATROT au vu des réformes collaboration des nouveaux responsables chauffeur ». Car pour lui, de façon générale En conclusion les autorités ont souhaité apportées par son président AMAH Aklisso de l’UNATROT avec les autorités de leurs l’on confond l’UNATROT à un  syndicat. que l’UNATROT continue ses actions pour Shérif. Ils ont  promis œuvrer d’arrache différentes localités. Aux autorités L’UNATROT regroupe  en son sein les rappeler les citoyens au sens du civisme.pied pour redorer le blason de l’union. a d m i n i s t ra t ive s  p ré fe c to ra l e s ,  l e  propriétaires de véhicules qui emploi des A signaler qu’une tournée conjointe initiée Pour sa part, le chef de la délégation, le coordonnateur général des délégués chauffeurs. Ainsi l’UNATROT est le par l’UNATROT en collaboration avec c o o r d o n n a t e u r  d e s  d é l é g u é s ,  représentant le président national leur a patronat des syndicats. l ’ U S Y C O R T  s e  d é r o u l e r a  t r è s  HOUNTONDJI Komlan a demandé aux demandé d’associer les responsables de 

En marge de cette officialisation, la prochainement dans le cadre de la nouveaux bureaux de travailler en étroite l’UNATROT dans la budgétisation afin 
délégation a saisi l’occasion pour formation de leurs membres. collaboration pour produire des résultats qu’ils puissent participer activement à la 
vulgariser le nouveau code de la route. Le probants, preuve du mérite de la confiance  JM.

n vue de statuer sur les comptes de l’année Eécoulée mais surtout de faire un bilan global 
sur ses activités ainsi que de mettre en lumière les 
états financiers de l’entreprise, les actionnaires 
d’écobank Togo se sont réunis hier en assemblée 
générale ordinaire. Après avoir pris connaissance 
du rapport du conseil d’administration et des 
rapports des commissaires aux comptes, les 
actionnaires ont approuvé les comptes de 
l’exercice  clos le 31 décembre 2013, ce qui a fait 
l’objet d’un point de presse avec le Conseil 
d’Administration du groupe hier dans la capitale 
togolaise.

De ces comptes, il ressort qu’Ecobank Togo a 
qualité et de l’accessibilité de ses services clôturé l’exercice précédent avec un bilan total de 
notamment par l’élargissement de son réseau de 329 milliards 72 millions FCFA soit une évolution 
guichets automatiques de banques et l’ouverture de 13% par rapport à l’exercice de 2012 ; après 
d’une nouvelle agence dans le quartier déduction de la fiscalité à hauteur 3 milliards 
d’Adidogomé.FCFA, le bénéfice net du groupe s’élève à 6 

milliards 510 millions FCFA soit une progression L’exercice 2013 d’Ecobank, c’est également le 
de 20% par rapport toujours à l’exercice recrutement de 33 nouveaux agents, la formation 
précédent. Les dirigeants du groupe au Togo professionnelle de 260 jeunes diplômés et 
n’ont pas manqué de souligné les diverses l’effectivité de stages pratiques dans ses 
réalisations de la banque lors de l’année écoulée. différents départements. Des actions sociales ont 

été mené au cours de l’année écoulé en Il s’agit entre autre d’une forte croissance des 
l’occurrence « Ecobank Day », les dons et actes à financements à l’économie togolaise à hauteur de 
caractère caritatif en faveur de l’institut 25% dont les bénéficiaires sont non seulement 
psychopédagogique « L’envol »,… Pour le nouvel l’Etat togolais par l’émission des bons et 
exercice, le groupe compte atteindre l’efficience obligations du Trésor, mais aussi les entreprises 
dans l’amélioration de ses services. PME/PMI, les particuliers clients de la banques. 

Ecobank se félicite aussi de l’amélioration de la Démocrate K.

n la connaissait déjà sous le nom de Eli’ma, nom du festival 
dont elle est la promotrice et tout récemment, elle a encore fait O

parler d’elle à l’occasion de la réouverture de sa maison de couture 
sous la même appellation ;  Mais la récente trouvaille de Limdav 
Awesso révèle un autre pan de sa personne, de sa sensibilité au 
devoir accompli, à l’amour de la mère Patrie. En effet samedi dernier, 
suite à son appel à la conscience citoyenne, les femmes de Kotokou 
Condji et les jeunes de Léo 2000 à Adidoadin ont massivement 
répondu à l’opération quartier propre.

Selon Mme AWESSO, «il s’agit d’éveiller les consciences sur le fait 
que rendre propre son pays, son quartier, sa maison, aimer sa nation 
et le développer n’est pas l’apanage des seuls politiques ou d’un 
parti politique et qu’il ne faut en aucun cas être un politicien avant 
de s’atteler à cette tâche ». C’est donc une affaire de patriotisme, de 
civisme et de citoyenneté. Elle-même l’a démontré en retroussant 
ses manches dans la horde de jeunes qui a répondu à son appel. Elle 
a profité du créneau à elle offert pour appeler tous les togolais au 
sens du civisme, à la responsabilité et surtout de l’héritage à léguer 
aux futures générations.

A la fin de l’opération, elle a fait don de vivres notamment des sacs de 
riz et des bidons d’huile à toutes ces femmes civiques mais qui 
croupissent sous le poids de la pauvreté et arrivent difficilement à 
joindre les deux bouts dans leurs divers foyers. 

Joyeux anniva Ella

Tournée nationale d’installation des bureaux des sections préfectorales

L’UNATROT vulgarise le nouveau code de la route

L’Assemblée Générale des actionnaires 
d’Ecobank Togo statue sur l’exercice 2013
La banque réalise un bénéfice 
de 6 milliards 510 millions FCFA 

Opération quartier propre
Limda AWESSO appelle 
à la conscience citoyenne
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nformer les acteurs clés sur la nécessité  et Iles avantages de l’Afrique de l’Ouest a signé 
les Accords de Partenariat Economique (APE), 
vulgariser et mieux expliquer son contenu aux 
opérateurs les plus concernés, telle est l’idée 
directrice qui a motivé la rencontre d’échanges 
entre les experts mandatés par la Communauté 
Economique des Etats de l’Afrique de l’Ouest 
CEDEAO élargie à la Mauritanie et ces divers continent et excluant ceux en concurrence avec 
opérateurs. Il est question de présenter les APE le marché ouest africain, ils offrent une 
dans sa globalité son contenu. couverture à hauteur de 100% par l’UE et de 
C’est ainsi que M. AGBADOME Antoine, 75% par l’Afrique de l’Ouest qui de toute 
conseiller régional en politiques commerciales évidence n’en sortira que gagnant. Ils 
à la commission de la CEDEAO a présenté les consacrent un partenariat économique et 
APE aux opérateurs économiques de la place. commercial pour le développement  durable, à 
De son exposé il ressort que l’Accord de la politique commerciale et aux questions liées 
Partenariat Economique est une première au commerce, notamment le traitement des 
révolutionnaire dans l’histoire commerciale de droits de douanes sur les produits objets de 
l’Afrique de l’Ouest dans la mesure où il commerce entre les deux régions, les obstacles 
privilégie le bien être commercial d’une techniques au commerce, les mesures de 
communauté par rapport aux bilatéralismes sauvegarde, la facilitation de la coopération 
existants. En Effet les accords de Cotonou que douanière, l’agriculture et la sécurité 
l’on considère à nos jours comme le socle d’un alimentaire,…
monde libéral et axé vers le développement de Prévoyant un démantèlement des tarifs 
l’Afrique de  l’Ouest ont cessé de faire leur douaniers sur lesdits produits vitaux à la 
preuve et ont montré leurs insuffisances à faire croissance de l’Afrique de l’Ouest par la 
décoller le continent. Néanmoins base de ce libéralisation progressive du marché et ce sur 
nouvel accord en quête de légitimité, ils ont une durée de 20 ans, ces Accords de Partenariat 
instauré un régime de préférence non Economique seraient  un grand pas à en croire 
réciproque, ce qui ne favorise pas les affaires du M. Antoine AGBADOME vers le développement 
continent noir. car ils visent le bien-être social, à améliorer la 
Pallier à tout cela a guider les Chefs d’Etats de la compétitivités des entreprises ainsi que le 
CEDEAO à mandater des experts afin de renforcement de leurs capacités mais surtout à 
négocier les APE avec l’Union Européenne instituer un traitement préférentiel différencié 
(UE). Fin prêt et n’attendant que sa signature, en faveur de l’Afrique de l’Ouest dans ses 
Les APE se caractérisent par une approche échanges commerciaux avec l’Europe. Le même 
participative tant sur les plans régional que exercice s’est déroulé dans la matinée avec les 
national. Instituant une union douanière entre hommes de medias.
l’UE et l’Afrique de l’Ouest sur les produits et P. Fabrice
marchandises primordiaux à la croissance du 

l’UE (c’est-à-dire le Conseil avancé ces dernières semaines, conférence des Chefs d’Etat et 
avec les 28 Etats membres de et notamment à la dernière de Gouvernement  de la 
l’UE dans  les domaines de réunion du Comité ministériel CEDEAO qui décidera de sa 
compétence mixte). de suivi tenu à Dakar le 17 signature ou non.

février 2014, les deux parties On pourrait alors espérer une En ce qui concerne alors les 
ont abouti à un compromis ratification officielle  à la suite A c c o r d s  d e  P a r t e n a r i a t  
acceptable avec un certain de cette signature. Economique pour le compte de 
nombre d’engagements pris de l’Afrique de l’ouest, on dire que Suite aux différentes difficultés part et d’autre. Un texte tout est presque cuit du point rencontrées cette échéance de consensuel a été transmis à la de vue technique il ne reste que 2007 n’a pas pu être respectée. r é u n i o n  d e s  m i n i s t r e s  l’aval politique des dirigeants La date de signature est statutaires de la CEDEAO pour ouest africains.  Les APE aujourd’hui liée au rythme des approbation au cours d’une i m p l i q u e n t  d ’ é n o r m e s  n é g o c i a t i o n s  d a n s  l e s  r é u n i o n  e n  c o u r s  à  avantages sur lesquels nous différentes régions. Yamoussokro depuis le 26 mars re v i e n d ro n s  d a n s  n o t re  

pour ce qui concerne l’Afrique 2014. Après  cette approbation, prochaine parution. 
d e  l ’ O u e s t  e t  l ’ U E  l e s  le sort du texte de l’APE  Afrique 

P. Fabricenégociations ont beaucoup de l’Ouest –UE sera confié à la 

u en sommes-nous avec les (AFOA), la Communauté de 
Accords de Partenariat l’Afrique de l’EST (CAE) et la O

Economique(APE) censés SADC.
mettre en place des zones de Pour ce qui concerne la région 
libre-échange pour remplacer A f r i q u e  d e  l ’ O u e s t ,  e l l e  
les préférences commerciales comprend les 15 pays de la 
non réciproques actuellement CEDEAO dont les 8 pays de 
accordées par l’UE aux pays ACP l’UEMOA  plus la Mauritanie.
aux termes des conventions de 

En janvier 2003 la Commission Lomé ? Il y a de cela 7 ans que 
CEDEAO a reçu le mandat des l’on aurait dû avoir fini avec les 
C h e f s  d ’ E t a t  e t  d e  négociations des APE. Après 
Gouvernement pour négocier p l u s i e u r s  a n n é e s  d e  
pour le compte de la région en tergiversations l’espoir est-il 
c o l l a b o r a t i o n  a v e c  l a  envisageable au vue des 
Commission de l’UEMOA.derniers développements.
Le processus de négociation lui LES APE DE QUOI S’AGIT-IL ?
se déroule en deux phases, 

Les APE sont des accords de d’abord la phase  « tous ACP » - 
l ibre-échange entre deux CE lancée en 2002 à Bruxelles 
régions : l’UE et chacune des 7 aborde les questions dites 
régions ACP (dont la région horizontales caractérisée par la 
Afrique de l’Ouest). Les APE substance et la conduite des 
relèvent du volet « coopération négociations APE, les questions 
économique et commerciale » dites spécifiques prenant en 
de l’Accord de Cotonou  signé le c o m p t e  d i m e n s i o n  e t  
23 juin 2000 entre l’UE et les développement des APE dans 
pays ACP. Il faut d’entrée de jeu d e s  d o m a i n e s  c o m m e  
convenir qu’on a pendant l’agriculture, les services, 
longtemps eu du mal cerner les l’accès au marché et des 
contours des progrès que q u e s t i o n s  r e l a t i v e s  a u  
l’accord de Cotonou était censé commerce. Les résultats de 
avoir générés depuis que l’on a c e t t e  p h a s e  a y a n t  é t é  
tourné la page de la convention concluants, une seconde phase 
de Lomé. Pour preuve, les particulière à l’Afrique de 
négociations des Accords de l’ouest a été lancée en 2003.
Partenariat Economique qui 

LES APE A L’ECHELLE OUEST incarnent le nouveau type de 
AFRICAINp a r t e n a r i a t  p i é t i n a i e n t  

Comme nous l’écrivions plus lamentablement. Toutes les 
haut, les négociations sur les configurations étaient pourtant 
APE ont pris du retard. Elles envisagées pour faire évoluer 
devraient être conclues au les choses.
moins quelques semaines avant Les négociations APE se 
la fin du 31 décembre 2007 de déroulent entre l’UE et le 
façon à permettre l’entrée en Groupe ACP qui est subdivisé en 
vigueur provisoire des APE le 7 régions négociatrices à savoir:
1er janvier 2008 après l’envoi 

Les Caraïbes (CARIFORUM), le d’une notification à l’OMC. 
Pacifique (les Etats ACP du C h a q u e  A P E  d e v r a  ê t r e  
Pacifique) plus 5 régions approuvé par les parties ACP 
africaines notamment l’Afrique concernées (c’est-à-dire les 
de l’Ouest (CEDEAO+UEMOA), Etats ACP en question et s’il y a 
l’Afrique Centrale (CEMAC), l i e u  l e s  o r g a n i s a t i o n s  
l’Afrique Orientale et Australe régionales constitutives) et par 

Accords de Partenariat Economique

Ou en est-on ?

APE
Séance d’ Information des 
opérateurs économiques et des 
journalistes
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